

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Donde no tenemos correspondencia 75 cént. al mes. Año VII. Sábado 7 de Julio 1917.

Todo política

Infinidad de personas no salen de su extrañeza al ver el pavimento de la calle de Méndez Núñez levantado y las obras paralizadas, a cualquiera sorprendería esto que por mal que estuviera y deficiente fuese su estado siempre estaría mejor que lo está, y puesto pues difícilmente puede pasarse por allí; estas son las obras políticas y los resultados de venganzas y rencores entre los partidos turnantes.

Don Ricardo P. del Pobil, cuando se dió cuenta de que el Gobierno presidido por el Sr. García Prieto se venía al suelo y en su consecuencia veía alzársele la vara, empezó a emprender obras no para beneficio de esta Capital sino para que sirvieran de desprestigio a su sucesor ante la material imposibilidad de poderlas continuar; claro está que si las cosas ocurrieran siempre tal y como las concebimos seríamos unos talentos; muchas veces producen efectos contraproducentes como ahora al saber todos el estado en que se ha encontrado el Sr. Curt la Hacienda Municipal.

Y no ha sido la idea del Sr. Pobil esta, ha ido todavía más allá, de sobra sabía él mejor que nadie lo difícil y hasta casi imposible que era poder pagar doscientos o trescientos braceros que de la noche a la mañana ocupó en las olvidadas obras del mercado que en in illo tempore se iniciaron.

El señor Pobil se sintió animado de unos deseos desconocidos hasta entonces en tan distinguido municipal, para acometer con tan original entusiasmo unas obras que iban a a patentizar bien claramente el odio político que tiene a sus contrarios.

¿Porque no lo hizo cuando se posesionó del cargo de Alcalde y puede que ahora hubiera dejado algo provechoso y útil? Per que ese fósforo tan precioso que gasta en las sesiones poniendo cortapisas al correjidor no lo guarda para cuando le pueda emplear con más ventajas?

En resumen el Sr. Pobil demuestra con todo esto tener una malicia impropia de personas de su alcurnia y que tanto salta a la vista en perjuicio suyo por la poca serenidad que presenta ante las personas de aplo mo y de sensatez reconocida; los hombres deben tener más imparcialidad y no desmentir con hechos las palabras sanas que dicen, algo más deben tener que no puede decir desde aquí.

CHISPAZOS

En Alcoy ha sido herida de muerte una pobre mujer llamada María Montoya. Esta vez no han sido los celos ni el amor ciego quienes han impulsado la mano criminal, sino el licor café y el vino tinto.

Esta pobre mujer vivía hace tiempo separada del marido porque este era un borrachín indecente y siempre estaba con el codo levantado.

Por fin el alcohol se le subió ayer a la cabeza al mencionado bebedor y con un cuchillo de dos filos se fué en busca de su mujer y le dió dos tajos en el vientre ocasionándole la muerte.

Ya parece que estamos viendo el día del juicio oral en el que se probará que el tal criminal era una persona buena y de magnánimos sentimientos y que si mató a su mujer fué por que ella no era buena esposa.

Se alzará una voz de defensa que dice:

Mi patrocinado es irresponsable del crimen que se le imputa; efectivamente era bebedor pero ignoraba que el beber mucho es perjudicial, además de esto, no es que bebía siempre sino que hacía gárgaras. Si mató a su mujer fué por que a ella no le gustaba el vino y se burlaba del marido, y esta circunstancia le exasperó y le indujo a cometer el crimen en un arranque de dignidad.

Terminada esta brillante defensa, el matador quedará absuelto y el Jurado satisfecho de haberlo hecho. Mientras tanto el inocente bebedor continuará sus aficiones al alcohol y... hasta que se presente otro puesto que no es delito el matar a una mujer.

Y así se acredita la justicia de un jurado popular.

Ah, no estuyeren acertados quienes simbolizaron la justicia con una balanza y una espada por que el primero de esos dos chismes los suelen emplear los mercaderes para pesar mal las mercancías y engañar al comprador, y el segundo, o sea la espada, la emplean los matadores de toros o los caballeros que van al terreno del asesinato.

En fin; será una quimera mía, pero como casi siempre ocurre que los que forman un tribunal popular conocido por el nombre de señores jurados y estos no suelen a veces obrar con equidad, he aquí el por que se me ocurre pensar que ni la espada

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.

Doctor Martí Tebar

ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, antrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de neoplasias.—Aplicaciones electro-terápicas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUNEZ 16 PRAL.

ni la balanza encajan con fines que se persiguen.

Así pues, el criminal bebedor de que antes hablaba, puede ser que resulte un hombre impecable y se le ponga en libertad por deliberación de un jurado.

Conque si así sucediera, ya puede emborracharse todo el mundo y sacar la navaja.

Esta tarde celebra sesión Ayuntamiento y los elementos rejistas acudirán en el mayor número posible.

¿No se retiraron del salón de sesiones el día que D. Manuel Curt tomó posesión del cargo de alcalde?

Ciertamente que sí, pero es que se les habrá olvidado algo y no hay que perderlo.

CENTELLAS.

Las fiestas del barrio de San Juan

Como todos los años, se celebrarán durante el presente mes las acostumbradas fiestas del barrio de San Juan y Villavieja.

Marece nuestros plácemes, la Comisión organizadora que está preparando unos festejos dignos de la generosidad y rumbo de los vecinos de dicho barrio, que una vez más han demostrado su unión y entusiasmos, y que este año superarán en lujo y derroche a los anteriores.

Las bellísimas y simpáticas muchachas, que con su presencia dan realce a las fiestas, hállanse muy dispuestas; así como los jóvenes, a

cooperar en el éxito que siempre han obtenido.

Dados los alicientes y atractivos que presentan los festejos de este año auguramos, desde luego, un triunfo más, para los dignos y honrados vecinos del barrio de San Juan y Villavieja.

El crimen de Alcoy

Muerte de la víctima

Ha fallecido en el hospital de Alcoy la infortunada María Montoya, que el miércoles fué agredida por su esposo, Juan Amorós (s). «Formachera».

La muerte de esta desgraciada joven ha causado en Alcoy dolorosa impresión, pues era sumamente conocida y contaba con muchas simpatías; por su honradez y buenas cualidades que atesoraba.

En cambio aumentan las censuras contra el agresor, y se puede decir que todo Alcoy está indignado contra el Amorós, haciéndose infinidad de comentarios de su mala conducta.

La víctima deja en el mayor desamparo a su anciano padre y a un hermano.

¡Descansen en paz!

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases ESPECIALIDAD EN GALZABOS DE LUJO JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 23

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

De Prensa Extranjera

El alcoholismo en Francia

Dice *Le Temps*:

Se anuncia el envío a los gobernadores de provincias una circular del ministro del Interior, invitándoles a prohibir la venta al detall de las bebidas alcohólicas de consumo local. El envío de esta circular ha sido decidido después de una deliberación del consejo de Ministros.

Jamás la embriaguez pública ha tomado formas tan audaces. Al mismo tiempo se inician las propagandas contra la *gangrena* que se propaga, y el veneno moral que circula y se infiltra, gracias al veneno material; seguramente no merece desdén, pero, es qué constituye una orden dada a los gobernadores ¿O es que no se trata más que de una indicación, en la cual pueden a su antojo inspirarse o no, según las influencias locales dominantes? En segundo lugar, ¿qué interpretación podrán dar los gobernadores a la expresión de «bebidas alcohólicas»?

Por otro lado, si parlamento todavía no ha adoptado el proyecto relativo a la mejora de la ley sobre la represión de la embriaguez pública, proyecto que, redactado y votado por el senado, había sido inscrito a la cabeza de la orden del día de la Cámara. De allí fué retirado, para dar lugar a una enmienda.

Finlandia amenazada por el hambre.

Al *Berlingke Tidende* le comunican de Haparanda: El Senado finlandés ha manifestado al Gobierno ruso que Finlandia se encuentra amenazada por el hambre, y que como son de temer desórdenes es necesario regular el problema alimenticio. Se propone que a Finlandia reciba cereales de Rusia, ó que Rusia retire sus tropas de Finlandia.

Una protesta contra la protección italiana sobre Albania

Con ocasión de haberse erigido el protectorado italiano sobre Albania, el Consejo Central de los musulmanes rusos ha dirigido a Tereschenski un escrito, en el que expresa su admiración sobre que el Ministro de Negocios Extranjeros no haya elevado inmediatamente enérgica protesta contra esto. La protesta hace constar que la suerte de Albania recuerda la trágica de Argelia, Túnez, El Egipto Marruecos y el Afghanistan. Dice además que en la cuestión albanesa no debe irse contra el principio general de que todo pueblo tiene derecho a regir sus propios destinos.

Descubrimiento de una banda de espías en Berna

Una noticia tras el periódico *Neue Aarg.—Zeitung*:

«En Berna se ha descubierto un niño de espías», comprobándose la

existencia en Suiza de una admirable organización de espías.

Los autores de los atentados por medio de bombas contra las Centrales eléctricas de Rheinfelden y Lonza Waldshut, así como contra las Industrias de Aluminio de Chippiser, de suma importancia para el gremio, han sido con este motivo descubiertos y aprehendidos.

Durante la detención, que se realizó en circunstancias muy dramáticas, consiguió un agente secreto de este admirable servicio de espionaje escapar a sus perseguidores, entrar en su domicilio y destruir allí, quemándolos, todos los documentos comprometedores.

El principal culpable y jefe de toda esta organización, una relevante personalidad francesa, millonaria varias veces acaba de ser interruida, en calidad de enfermo, en el hospital de Insel en Berna, mediante una fianza de 100.000 Francos. Esto es una ligereza sin igual. Apostamos a que no tardará en evadirse, como Depassel en Ginebra, y tantos otros.

37 repúblicas rusas

Según el periódico de San Petersburgo *Djen*, en todas partes de Rusia están declarándose independientes y constituyendo Repúblicas propias las provincias y ciudades de los parlamentos.

Hasta ahora cuenta Rusia 37 diferentes Repúblicas con leyes propias y propia Constitución.

CLARITO

Notas Municipales

La sesión de ayer

Como es costumbre a las seis en punto ocupa su sitio el Sr. Alcalde y abre la sesión a la cual asisten diez y siete liberales dos republicanos siete conservadores y el señor Guardiola Ortiz a quien no podemos definir en política; en el semblante de todos los rojistas hay algo que quieren disimular pero que salta a la vista, la expresión que les ha causado verle las orejas al toro como vulgarmente se dice.

Acude más público que en la pasada entre los cuales se ven a todos los cesantes del repeso, obras etc. etc.

Después de leída el acta de la sesión pasada merece la aprobación de todos.

El señor Curt manifiesta al Ayuntamiento que en el despacho de la Alcaldía espera el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, D. Manuel García Barzanallana el que había ido al Ayuntamiento a saludar a los señores concejales y devolverles la visita que le hicieron a los pocos días de posesionarse del cargo; al efecto nombra una comisión compuesta por los señores Guardiola Ortiz, Pobil Santana y Chápuli para salir a su despacho por el señor García Barza-

nallans; penetra esto en el salón de sesiones y ocupa la presidencia desde donde dirige frases elocuentes y de cariñoso saludo tanto para los representantes del pueblo que toman asiento en los escaños como para el público en general no encontrando palabras para testimoniar la impresión gratísima que le ha causado el noble y franco carácter alicantino.

El señor García Barzanallana que es hombre de palabra fácil, florida, elegante, que tiene un verbo delicado y una dicción exquisita pone de manifiesto la sensación de profundísimo dolor que le causó el estado de la cárcel cuando estuvo allí en los días que dedicó a visitas por cuyo motivo tiene el firme propósito, la voluntad más decidida de continuar aquellas obras para que siempre tengan memoria suya los alicantinos ya que quiere ser por confirmación puesto que es madrileño de nacimiento, pide la cooperación de todos para tan laudable fin y espera merecerla por tratarse de una obra de humanidad.

El Sr. Pobil habla en nombre de la mayoría liberal para devolver el saludo al señor Gobernador y ofrecerle el apoyo de la fracción política que representa para todo aquello que sea útil y beneficioso a Alicante.

El Sr. Sánchez Santana hace lo propio en nombre de los conservadores idóneos allí presentes y lo mismo el republicano Botella por los suyos.

El republicano radical a ratos y Delegado regio de Primera enseñanza D. José Guardiola Ortiz, abandona su sitio para en nombre suyo, únicamente ya que no representa ninguna fracción política, saludar a tan dignísimo funcionario y felicitarle por la feliz idea de proceder al arreglo de la cárcel.

Después de hacer unas breves y acertadas consideraciones sobre el particular ofrece su más decidido apoyo y vuelve a ocupar su sitio.

El señor García Barzanallana abandona la presidencia y después de cambiar los saludos de rúbrica sale del salón de sesiones acompañado de los mismos señores que en comisión fueron por él.

Empieza el despacho ordinario y el *publucito que es de esos de pronóstico reservado* empieza a dar a entender su efervescencia que calma al momento el señor Curt con un toque de campanas; la sesión es esperada con emoción, alguien espera de ella el triunfo a sus planes, pero desgraciadamente no es así; los cesantes,

cesantes quedan bien a pesar de ellos y sus defensores.

En el transcurso de ella hay momentos de verdadera acaloración, al Sr. Ferré le retira el Alcalde la palabra, el señor Pobil pierde su serenidad atacado por los nervios y el señor Tato se sale de su terreno para retar al alcalde en forma irónica y displicente, poco adecuada al sitio y momento; no supo contenerse cuando vio que don Manuel Curt entendió perfectamente lo que quiso darle a entender con palabras tan claras como inocentes; quiso lucirse pero no pudo, al final, perdió la brújula.

El señor Guardiola que gusta de vez en cuando alardear de fácil oratoria y sencilla comprensión, usó en distintas ocasiones de la palabra, en todas ellas muy acertadamente, pero haciendo resaltar en demasía lo que todos sabemos y le reconocemos.

No podemos detenernos hoy a detallar los pormenores de este cabildo por falta de tiempo y espacio lo haremos en días sucesivos para que vaya enterándose el pueblo de lo que hacen sus protectores los liberales.

Natalicio

Ayer dió felizmente a luz a una robusta y preciosa niña la virtuosa señora D. Elvira Davesa esposa del acaudalado comerciante de esta plaza D. Enrique Marimón.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud.

Felicitemos muy de veras a los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

Sección Militar

Según el Diario Oficial de ayer, ha sido destinado al cuerpo de carabineros el individuo del Regimiento la Princesa n.º 4, Diego Amorós Soler

Ha sido ascendido a coronel en el día de hoy el teniente coronel Don Máximo Caturla.

El capitán de la 1.ª del 2.º D. Jesús Cirujeda Gayosa ha marchado en uso de licencia habiéndose hecho cargo de la compañía el capitán D. Angel de la Macorra.

Los cabos de la Princesa n.º 4, Aristides Pérez Verdú, Juan J. Carvera y Bautista Vercher han sido destinados al Cuerpo de Guardia Civil.

BORREGO.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos y Asistencia a partos *Torrijos 76, 1.º.—Alicante*

POVEDA :-: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

Enlace matrimonial

Esta mañana ha contraído los indisolubles lazos matrimoniales con la simpática señorita Josefa Ferrando, el prebo empleado de los ferrocarriles andaluces don Pedro Gutiérrez.

Deseámosle una interminable luna de miel.

Uno menos

El actual corregidor que sola y exclusivamente ha ido al Ayuntamiento para hacer administración y no política, como hemos dicho tantas veces sin cansarnos de repetirlo, ha decretado la cesantía del Secretario particular del ex ministro de Instrucción pública D. José Fracos Rodríguez Rodríguez, nuestro representante en Madrid o mejor dicho de la Corporación Municipal, por entender que las 125 pesetas que se le daban mensualmente en tal concepto hacen más falta aquí ya que tan poco tenemos que representar fuera de lo que nosotros mismos no representamos.

Como este señor hay otros varios sobre los cuales irá el señor Curt cuando se apereba de ellos, pues una de las cosas que debiera hacer desaparecer de raíz son todas esas guaguas que se están dando por obra y gracia del favoritismo político de que disfrutaban muchos encopetados señores incapacitados por falta de luces para buscarse la vida a no ser por el accorrido medio de la protección caciquil.

A los liberales no les habrán venido buenas al ser conocida la noticia de esta limpia y se dispondrá con armas y bagages y a la contra todo lo que a su paso encuentres; calma señores, calma, la mayor garantía de que sus planes e intentos para rán como nubes de verano es la entereza de don Manuel Curt y Amérgo, Alcalde Constitucional de Alicante, a satisfacción de todos los hijos del pueblo que representa y esa cualidad que tanto distingue al que por sus méritos y condiciones es una honra alicantina le hace esperar tranquilas las acometidas que se le dirijan y salvarles como merecen sin dar lugar a que ninguna tome incremento; aprendan los señores del margen y no se cansen tanto en discurrir en presentar mociones sobre personal por que ya ven que para dejar a uno cesante únicamente se necesita que el alcalde vea lo innecesarios de sus servicios.

La prueba bien clara y palpable la tienen con el señor del Oro que es el primero de los de altura que han pasado a mejor vida.

Así se hacen las cosas señor Curt, las grandes obras de estirpación deben empezarse cortando por lo más sano y robusto.

De regreso

Ha regresado de Habana acompañado de su monísima y encantadora hija Milagro; el bizarro militar y entrañable amigo nuestro D. Tomás Gutiérrez Alonso, teniente coronel de caballería, el que se trasladó allí para asistir al enlace de su hijo don Lino con la simpática señorita Eugenia Novos.

El Sr. Gutiérrez viene lleno de intensa satisfacción al haber dejado a sus tres hijos en perfecta y envidiables condiciones de salud por cuyo motivo y haber efectuado su regreso felizmente, enviamosle nuestro más cariñoso saludo.

BODA

Como anunciamos en nuestra edición del 3 del corriente ayer a las 7 de la mañana y en el Templo de San Nicolás se efectuó el enlace de la gentil y bella señorita Vicenta Candela Leandras con el joven y distinguido viajante D. Mariano Roa Arce.

La novia penetró al Templo del brazo de su señor padre el oficial de la guardia Civil D. Eduardo Candela Mollá, luciendo hermoso traje negro y velo blanco que la hacía resaltar en gentileza, seguida de los invitados a la ceremonia, yendo en primer término sus hermanas Dolores, esposa del Teniente Coronel D. Enrique Oliver, Micaela y Carmen.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote D. Luis Campello, actuando de madrina la hermana de la novia la bellísima y gentil Carmen cuya

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

Apunte veraniego

La esperanza y el desengaño son el paréntesis donde oscila la existencia de los mortales ilusos.

¿Que mortal de los que su afán no es otro en llegando el verano, que el viajar, aunque se empeñen hasta los ojos, no siente una leve caricia de ilusión pensando en la «Diosa fortunosa».

Mas la «Diosa fortuna» es una cosa que rueda dislocada, una piedra que se lanza desde lo más alto y lo mismo va al fondo de los mares levantando montañas de espuma, que aniquila las flores que coge a su paso.

Ser venturoso no implica ser adinerado para poder viajar veraneando de una playa a otra; se puede ser venturoso sin una peseta, más la ventura se revalida, adquiriendo matices superiores, si se desenvuelve sobre un plano de oro.

A la mayoría de los mortales que durante el verano vamos triunfando en nuestras playas les falta ese plano.

La resignación, don sin precio, es una virtud que solamente Dios creó para los hombres que ambicionan.

Inclinemos ante su designio, y quizás, mis adelantos, cuando nuestra vida se acerque a su ceaso, veamos a otros disfrutando lo que nosotros a fuerza de desengaños conseguimos reunir.

ARTURO B. MOLINA.

236 Prop. Casa Maucci Barcelona

Hernán Cortés y Marina 233

pon en Veracruz, Hernán Cortés había despachado un buque para España con cartas y presentes para el monarca. Esperando refuerzos y, entretanto observando atentamente a los naturales y procurando con destreza hacerles comprender que debían obedecer a él mejor que a Cortés, pasaban el tiempo, hasta que por fin llegaron los enviados del general español.

en este momento y por defender lo que tanto ambicionamos, fuera capaz de empezar a estocadas con toda la hueste que traiga Pánfilo de Narváez.

Así como Avendaño y Pareles eran hombres de confianza de Cor-

Desde Elche

Es esta ciudad se ha repartido con profusión la siguiente hoja:

Al pueblo de Elche

Ayer vino un Delegado de la Diputación de Alicante para apremiar o embargar los fondos del Ayuntamiento de Elche y como hijo del pueblo tengo que protestar de ese acto que ha acordado D. Manuel Gómez al día siguiente de dejar la Alcaldía un íntimo amigo suyo como D. Tomás Alonso Blasco.

No es posible que se haga ese acto por la Administración de los que acaban de entrar porque aún no han empezado, si no que se hará por la pasada o por venganzas políticas. Si es así he de decir muy alto que me parece muy mal que el señor Gómez que ha pregonado tanto su amor al pueblo, tome esos acuerdos que tanto daño hacen a la Administración y que se refieren a la época del señor Alonso, de los que este tendrá la culpa a pesar de que dijo en el Cabildo que lo tenía todo pagado. Resulta que eso no es verdad y que se quiere inutilizar al Sr. Mollá para que no haga mejoras.

Se conoce que el Sr. Gómez tenía el advenimiento de la Carretera para ser hombre político y no para llevarlo a la práctica, queriendo ahora perturbar a los demás para que no lo hagan.

El advenimiento se hará apesar de todo pero crea el señor Gómez que su proceder en esta cuestión no es regular y no será bien visto por ningún hijo de Elche que sea imparcial.

Elche 1.º de Julio de 1917.—Un Illicitano.

NOTICIAS

Después de grave y larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al deseado periodo de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahídos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios. El enfermo lucha y solo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en la sangre con el uso del Jarabe de *Hipofosfitos Salud*. Unico aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee *Hipofosfitos Salud*.

En el inmediato pueblo de Villafraqueza se encuentra enfermo de gravedad nuestro querido y particular amigo D. José Oriente Jover hermano de los no menos queridos don Francisco y D. Antonio.

Hacemos votos por que recobre cuanto antes su salud perdida.

En el correo de ayer marchó a sus posesiones de Córdoba, después de haber permanecido unos días entre sus amistades el Excmo. Sr. D. José Gil Jerez, diputado a Cortes y marqués de Amoesfe.

Fueron a despedir a tan ilustre huésped; D. Ricardo Pradal, D. José Escobedo, D. Tomás Chirino, don Arturo B. Molina y varios señores más que sentimos no recordar.

Después de varios días de residencia en Murcia ha regresado a esta Capital el conocido y prestigioso Procurador de los Tribunales D. Rafael Romén Bonet.

Bien venido sea tan distinguido amigo.

Se encuentra completamente restablecida de su dolencia la preciosa niña: Pepita García Martínez, cuyo restablecimiento celebramos muy de veras.

PERDIDA.—Se ruega al que se haya encontrado un dije con un retrato de niña que se extravió el sábado en la Estación de M. Z. A. lo presente en la calle de Pelayo 16 bajo donde se le gratificará espléndidamente.

CASA.—En sitio céntrico compuesta de dos pisos y accesorios se vende. Produciríale al comprador una renta limpia anual del 7 al 8 por ciento. Razón Liga de Propietarios Parque 15, principal.

CARIDAD.—La implora de las personas de buenos sentimientos, una pobre anciana que se haya enferma y carece por completo de recursos.—Habita plaza del Carmen 2, 2.º interior.

SE NECESITAN muchachos para vender jazmines, con buena retribución.—Razón: Bazán, 45.

Se vende

Por un precio económico un armazón de estantería con sus correspondientes puertas de cristales. Darán Razón en esta imprenta.

A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir, de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

DUROS.....

ahorrará el que se surta de impresos y sellos canchu de la casa Manuel López Ortega (hijos). Recomendada, 20, dup. Madrid por la gran economía, rapidez y bondad de los trabajos.

si Fundada en 1882.—Catálogo a quien lo solicite.—Se envían condiciones de Corresponsal.—Apartado 171.—Teléfono 5184.

Bar Samper

PLAZA DE LA CONSTITUCION Helados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

Horchata Líquida Valenciana

Al público

A causa de la creciente carestía de los forrajes y demás alimentación de los animales, la sociedad de cabreros se ve obligada a aumentar el precio de la lecha a 60 céntimos litro, a partir desde el próximo domingo.

Por acuerdo de la Junta General.—En presidente, Francisco Bueza.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL Aplicaciones de oxígeno en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO Secciones de cinematógrafo y variedades a las 7 y media y 9 y media. «La Argentinita». — Canzonetista. «Dorita y Silverde». — Bailarinas. Exito del notable malabarista *Andrés*.

SALON ESPAÑA Compañía de opereta y zarzuela cómica dirigida por los señores Leopoldo Gil y José Ortiz de Zárate, en la que figuran las títeres, Fons, Marin y Sanmartín.

Función para hoy. A las siete y media.—Sencilla. «La tierra del Sol» A las nueve.—Sencilla. «San Juan de Luz» A las diez.—Doble. «La alegría del batallón y

«La tierra del Sol» **CINE PARK** Grandiosas funciones de cinematógrafo desde las 8 en adelante. Sección permanente.

Imprenta Hijos de J. García Calle Castaños, núm. 55

Hernán Cortés y Marina 235

Escuchaba de labios de los indios amigos los elogios del caudillo extremeño, y si ya no se había puesta en marcha, era porque le inspiraba algún recelo el afecto que los naturales parecía que profesaban a su rival.

No desconocía Narváez lo que valía éste, y si la ayudaban los mejicanos, fácil fuera que le costara mas trabajo del que había querido, reducirle a prisión.

Pensando en esto, despachó un emisario a Diego Velázquez, diciéndole lo que había, que Cortés echó a pique sus naves para obligar mas a sus soldados, que contaba con el apoyo del país y que juzgaba necesarias nuevas fuerzas para poder con ventaja luchar con él. Igualmente le decía que, según su-

Las noticias recibidas por Cortés eran exactas.

Narváez al frente de lucido ejército, había desembarcado en Veracruz y allí estaba tomando lenguas respecto a lo realizado por Cortés, al par que daba descanso a sus soldados.

Al mismo tiempo se preparaba también para seguir los pasos de aquel a quien perseguía.